
楽暮プロジェクト 

「iPadで楽しくコミュニケーション」講演会 

参加者アンケート結果 

アンケート回収１５枚 

①  第１部「指伝話でできること」のご感想やご意見をお聞かせください。 

 

 

（感想・意見） 

・コミュニケーションの大切さ 

・利用されている方の声が聞けてて良かった。 

・相手のことを決めつけて質問項目が少なかったことに気がついた。 

・もっと可能性があるので挑戦していかなくてはいけないと思った。 

・コミュニケーションの本質を考え直すことができた。 

・相手の発信を正しく気持ちを持って受け取れるよに頑張ります。 

・まだまだ子供にどうやってほしいとの関わりが決めかねているので、今回のデモでいろいろなやり

とりができることが分かりました。 

・指伝話を使って様々なことができることがよく分かりました。ぜひ使って見たいです。 

・実際に使えたらと思って参加しましたが、指伝話作成のコンセプトお考え感動しました。ST 

ですがこの目線学ぶことばかりでした。 

・事例も含めて分かりやすかったです。また気をつけなければならないと思う点、スイッチを使うこ

とが目的ではないという点もとても心に残りました。 

・ 

②  第２部「スイッチコントロールでできること」のご感想やご意見をお聞かせください。 

 

 

（感想・意見） 

・頭が追いつかない。これで可能となることの広がりを感じました。使いたい。使ってもらいたい。 

・レンラルした時に使い方が分からなくて悩んだので、今日はとても良かったです。 

・操作は難しかったが、覚えるとすごく便利だと感じた。 

・iPadの設定にすでに機能が選択できることに驚きました。 

・実際の使用場面に合わせてカスタマイズできるようになりたいです。 

・スイッチも使い方も工夫することができるのはとても自由で良いと思いました。 

・自分自身のスイッチを使ってパソコン操作しています。iPadの操作にもチャレンジしたいです。 

・使う側に気持ちを考えておられる姿勢、当然かもしれませんが素晴らしいです。 

・もっと知りたいです。このような機会があれば参加したいです。 

 

③  第３部「個別相談・視線入力などの展示」のご感想やご意見をお聞かせください。 

 

 

 

○とても良かった１４ ○良かった １  ○ふつう  ○あまり良くなかった  ○良くなか

った 

○とても良かった１２ ○良かった３  ○ふつう  ○あまり良くなかった  ○良くなかっ

た 

○とても良かった５ ○良かった５  ○ふつう  ○あまり良くなかった  ○良くなかった 

回答なし５ 



（感想・意見） 

・視線入力ができることにびっくりです。 

・指伝話と視線入力が併用できるといいかな。 

 

④  全体的なご感想やご意見をお聞かせください（時間帯・場所など何でも結構です）。 

・勉強になりました。 

・貴重な機会をいただきありがとうございました。 

・はじめは障害のある方向けでは無いようでしたが、障害のある方の社会参加が自由に選べるツール

だとおもいました。今後のアプリがどんどん良くなっていくことを願っています。 

・今日は大変ありがとうございました。みなさんとの繋がりを大切に情報交換していきたいと思って

います。 

・参加費が安くて内容があり、大変ありがたかったです。 

・娘とのコミュニケーションに毎日悪戦苦闘しておりましたが、本人と家族が楽しく楽に過ごせる手

段として大変参考になりました。ありがとうございました。 

 

 

 


